



## 2017...nos thèses pour l'Évangile...

Chers sœurs et frères,

L'année 2014 est, comme vous ne l'ignorez pas, à peine commencée que, déjà, 2017 nous appelle (nous interpelle !) Pourquoi ? Parce que 2017, c'est demain et qu'en 2017 nous célébrerons les 500 ans de l'acte fondateur de la Réforme !

En 1517, Martin Luther avait affiché ses fameuses "95 thèses" sur la porte de l'église de Wittenberg (Saxe), thèses par lesquelles il dénonçait (notamment mais pas seulement) les scandales de l'Église de son temps.

Alors, quelles sont nos "thèses" pour l'Évangile aujourd'hui ? D'ici à 2017, nous sommes tous appelés, convaincus et hésitants, parpaillots et nouveaux venus, anciens et jeunes à témoigner et répondre, chacun et ensemble.

Pour nous, que signifie faire confiance à Jésus-Christ ? Comment vivre et dire son Évangile ? Que change-t-il dans notre

rencontre avec les autres et avec nous-mêmes ? En quoi donne-t-il son sel, sa lumière, son sens à notre vie personnelle et commune ?

Pour nous aider à entrer dans cette dynamique de réflexion (et d'expression), notre Église a édité un semainier intitulé "40 semaines pour cheminer". En effet, dans la perspective de 2017, de grandes rencontres auront lieu partout et, en particulier, près de nous, à Lyon, le samedi 11 octobre 2014, une journée de partages.

Un exemplaire de ce semainier (pratique et coloré) est disponible à la Sarra, pour chaque membre de notre paroisse ; beaucoup l'ont déjà emporté. Si ce n'est pas le cas, merci de vous faire connaître, il vous sera alors envoyé. Dépêchez-vous, il ne reste déjà plus que 35 semaines !

Avançons avec joie et confiance.

Bernard Durvin

(pour en savoir plus : [www.theses2017.fr](http://www.theses2017.fr))

**Sommaire :**  
page 1 : Edito  
page 2 : Agenda

page 3 : en janvier  
page 4 : en janvier  
page 5 : et février

page 6 : et février  
page 7 : trésorier  
page 8 : Lectures du mois

# Agenda

## Février 2014

Dim 2	10h30	<b>Culte à la Sarra</b> Accueil des parents de baptisés Repas partagé	Martine et Jean-Claude Déaux
Mer 5	20h30	<b>Conseil de paroisse</b>	
Jeu 6	14h30	<b>Groupe Amitié</b>	
	20h30	<b>Préparation des 40 ans de la catéchèse œcuménique</b>	
Sam 8	9h30	<b>Catéchèse à la Sarra : Enfants de 7 à 11 ans (9h30-12h30), Pré-ados de 11 à 13 ans et ados de 13 à 16 ans (9h30 à 13h30 avec repas)</b>	
	14h30	<b>Guignol à la poursuite des Hébreux</b> Lycée Saint Thomas d'Aquin	
Dim 9	10h30	<b>Messe des familles</b>	
Mer 12	10h30	<b>Culte à Claude Bernard</b>	
Ven 14	9h-10h	<b>Réunion de prières.</b> à la Sarra contact : Odile Nordberg 04 78 51 01 18	
	20h30	<b>Étude biblique.</b> chez Colette de Buttet, contact Luce Li (hklucevalli@hotmail.com ou 04 72 39 06 64)	
Dim 16	10h30	<b>Culte à la Sarra</b>	Isabelle et Alain Vernet
Mar 18	20h30	<b>Tandem</b> (Étude biblique en relation avec la catéchèse œcuménique)	
Mer 19	18h	<b>Bureau</b>	
Sam 22	16h30	<b>Conférence</b> : Le droit de comprendre : l'économie financière internationale	
Dim 23	10h	<b>Culte à la Sarra : Assemblée Générale</b>	
Mar 25	20h30	<b>Préparation KT</b>	
Mer 26	20h30	<b>Conseil de paroisse</b>	
Ven 28	9h-10h	<b>Réunion de prières.</b> à la Sarra contact : Odile Nordberg 04 78 51 01 18	

## Mars 2014

Dim 2	10h30	<b>Culte à la Sarra</b> et repas partagé	Denise et Charly Rias
Jeu 6	14h30	<b>Groupe Amitié</b>	
Dim 9	10h30	<b>Culte à la Sarra</b>	

## Dans nos familles

### Décès

Nous avons appris, avec tristesse, le décès de Jean-Claude Berthier, gendre de Dany et Jacques Walter ; une cérémonie familiale a eu lieu jeudi 24 janvier au funérarium de Bron.

Nous nous associons, par nos prières d'intercession, à Jacques, à Dany et à leur famille dans cette douloureuse épreuve et leur adressons nos sincères et fraternelles pensées.

Mr Charles Walther est décédé mardi 28 janvier à son domicile. nous entourons sa fille Nathalie de notre affection. L'inhumation a eu lieu au cimetière de Mandelieu .

Mr Engel est décédé mercredi 29 janvier à la clinique de sainte Foy. A son épouse vont nos sincères condoléances. Un service sera célébré à 10h à la Sarra samedi 1er

La mise en enveloppe du sarra-info de février se fera le vendredi 28 février à 14 heures.

## Réunion du Groupe Amitié le 9 janvier

Le groupe Amitié Oullins a accueilli, ce jeudi, Mme Claude Michel pour une présentation de l'association de chiens d'aveugles et de son rôle au sein de celle-ci. Comment devient-on formateur (et famille d'accueil) de chiens d'aveugles ? Sur lettre de motivation et, après acceptation par l'association, signature d'un contrat de 2 ans. C'est en effet un parcours très "balisé" car l'apprentissage est des plus stricts pour une fiabilité totale du futur compagnon.

Présence constante la 1ère année, une seule personne donne les ordres. Le but est l'éducation du chien (son dressage) : propreté, même la nuit ; apprendre à repérer les lignes sur le trottoir, c'est le maître qui donne l'ordre d'avancer ; apprendre à marcher au pied, apprendre les escalators, à faire attention aux voitures garées près des trottoirs. Pour manger, attendre l'ordre d'aller vers sa gamelle ; le maître-mot : obéir, réagir à 50 mots (ordres).

L'éducateur doit être un "mentor" permanent : il arrive à 98% d'interdictions dans la journée. Il faut habituer le chien à rester seul, sans faire de bêtises, l'empêcher d'aller vers les enfants.

La 2ème année : le chien passe la semaine à l'école de chiens d'aveugle avec son éducateur (ou éducatrice), la famille d'accueil le reprenant les week-ends.

Combien de chiens d'aveugles à former ? En France 300 par an, avec 30% d'abandon pendant la formation à cause de la santé ou du comportement du chien. Le non-voyant auquel le chien sera confié gratuitement (il "travaillera" de 2 à 10 ans) acquiert une réelle autonomie de déplacement. Au terme de sa tâche, le chien est soit adopté, soit confié à la famille d'accueil qui le demande.

En France la loi de 2005 dispose qu'un non voyant et son chien soient acceptés dans tous les moyens de transport, taxis compris.

## Dimanche 19 janvier

### La catéchèse œcuménique d'Oullins invitée à célébrer l'Unité des Chrétiens

Nous étions une bonne représentation de la paroisse de La Sarra à participer à la célébration œcuménique qui s'est déroulée aux Minguettes, à la paroisse de l'Église Catholique l'Épiphanie. Nous nous souviendrons des chants accompagnés si profondément et joyeusement par la chorale de cette paroisse, qu'il s'agisse du kyrie eleison, d'un gospel, ou d'un chant en lingala. Nous garderons l'image de la croix en couleur, dressée au cours de la prière à l'aide de 7 cubes colorés. 7 cubes comme autant de communautés représentées ce soir-là. Plus deux cubes pour la catéchèse œcuménique. Les membres du CREL (Comité des Responsables d'Églises à Lyon) représentants nos communautés : catholique, orthodoxe, arménienne et protestante, ont rendu grâce chacun personnellement pour la

richesse que représentait pour son Église, la différence de l'autre. Ainsi Joël Rochat, président du Conseil de l'Église protestante unie de Lyon remerciait-il l'Église évangélique pour la spontanéité de sa prière et l'élan de son témoignage. Le prêtre grec orthodoxe rendait compte de la communion vécue par nos Églises Luthérienne et Réformée dans l'Église Unie.

Une table ronde organisée par la radio chrétienne RCF sur le thème des 40 ans de la catéchèse œcuménique a introduit la célébration. Vous pourrez retrouver la retransmission de ce culte et de cet échange grâce aux liens suivants, ou directement sur le site de la paroisse.  
<http://www.rcf.fr/radio/rcf69/emission/163540/764622>  
<http://www.rcf.fr/radio/rcf69/emission/163540/764621>

## **Célébration œcuménique du secteur à Saint Genis Laval le 23 janvier 2014**

Malgré le froid dans l'église, la chaleur de chants bien connus nous a stimulés. Ces chants étaient dirigés de manière dynamique, accompagnés de l'orgue tout neuf de Saint Genis Laval. Le prêtre de cette paroisse nous a accueillis, il a introduit la célébration (préparée par les églises du Canada mais un peu modifiée par nous) et dit la prière de repentance.

Le pasteur de l'église évangélique de Saint Genis Laval, Danielle Drucker, a commenté le texte de Matthieu sur la parabole des talents car cette

célébration était centrée sur nos différents dons donnés par Dieu et sur la reconnaissance pour ces dons. Les personnes de l'assemblée ont échangé pendant quelques minutes à 3 ou 4 sur une expérience qui les a enrichis, grâce au don d'une autre personne.

« Tous unis dans l'Esprit », nous avons prié **ensemble** pour les plus démunis. Nous sommes repartis avec de la joie dans le cœur d'avoir une nouvelle fois échangé avec nos amis proches et différents. Marie Allevard

## **Célébration œcuménique du secteur Charly, Millery, Vernaison, Vourles, 20 janvier 2014**

Chaque année, un petit groupe de chrétiens de confessions différentes du secteur de Charly, Millery, Vernaison, Vourles, organise une rencontre dans le cadre de la semaine de l'Unité. C'est ainsi que le lundi 20/1/2014 à 20h30, une trentaine de personnes ont été reçues de manière très chaleureuse par l'Eglise Evangélique de Vourles

pour partager un temps de discussion et de prière autour de 1Co1,13 "Le Christ est-il divisé ?". Echange très riche aussi autour de l'affiche retenue pour illustrer cette semaine. Un pot de l'amitié a terminé la soirée et permis aux uns et aux autres de mieux faire connaissance.

Albine

## **KT 40, quarante ans de catéchèse œcuménique, une année pour fêter cet événement !**

Pendant 40 ans, guidés et nourris par le Seigneur...

La catéchèse œcuménique a choisi ce thème pour cette année si importante et, depuis la rentrée, avec les enfants nous avançons aux côtés de Moïse. Une marche faite d'étapes, de rires et de moments partagés extraordinaires !

Dimanche 8 décembre, la catéchèse œcuménique a déposé ses valises à la gare de La SARRA afin de prendre le temps d'accueillir Abraham et sa parole d'espoir ; Moïse, étrange voyageur aux souvenirs insolites et Paul avec l'encombrante valise que Dieu nous a laissée et qu'il nous suffit d'ouvrir.

Samedi 14 décembre, sur les traces de Moïse, nous avons « cuisiné » la manne, puis un petit groupe l'a apportée aux familles albanaises réfugiées à

Oullins. Malgré quelques difficultés pour communiquer, ce fut un moment fort que les enfants n'oublieront pas.

Mardi 24 décembre, célébration de Noël commune avec nos amis catholiques, un moment fort, plein de promesses et d'amour.

Samedi 11 janvier, la catéchèse a continué sa route aux côtés de Moïse. Pauvre Moïse qui a dû escalader le Sinaï à maintes reprises pour rapporter à son peuple les paroles de Dieu.

Dimanche 19 janvier, la célébration œcuménique pour l'unité des chrétiens a mis en avant la catéchèse œcuménique d'Oullins après un débat retransmis sur RCF. Célébration émouvante, avec des chants joyeux et entraînants. ....\

.....et en février

## \.... KT 40, quarante ans de catéchèse œcuménique

Beaucoup d'autres étapes nous attendent jusqu'au 22 juin et, en particulier :

Le spectacle de Guignol, pour tous, le samedi 8 février à 14h30 à St Thomas d'Aquin

Une messe en famille, le dimanche 9 février : comme chaque année, la paroisse protestante de la Sarra rejoint la paroisse catholique de St Martin pour partager une messe en famille préparée par les deux catéchèses (catholique et œcuménique). Les enfants et leurs familles sont invités pour un temps de catéchèse et de préparation à la célébration, à partir de 9 h 45.

Cette rencontre a lieu en 3 temps :

9h45 : Accueil

autour d'un café dans les salles paroissiales, derrière l'église.

10h00 : Ateliers pour les enfants sur un des textes de la messe,

Ateliers également pour les parents.

11h00 : Messe en famille dans l'église St Martin

Venez nombreux, vivre en famille ces moments précieux et inoubliables.



## Groupe Amitié

jeudi, le 6 février, à 14h30; Françoise Sternberger nous parle des rêves dans la bible.

## Sarra chœur

répétitions : samedis 15 et 22 février à 15h15 à La Sarra. Venez nombreux!

## "le droit de comprendre, l'économie financière"

2ème rencontre-débat, cette fois sur le thème : la finance mise au pas ?

Le 1er juin dernier, une première rencontre nous avait permis de faire un tour d'horizon de la finance "globale", ses acteurs, les origines et la "problématique" de la crise que nous subissons depuis 2008.

Samedi 22 février, à 16 h 30, nous poursuivons nos échanges sur les questions suivantes : depuis la crise, quelles avancées en matière de régulation financière ? Du politique ou du financier, qui commande ? Enfin, un regard théologique et éthique sera porté sur l'emploi de l'argent.

BOTTINELLI et Bernard DURVIN ; rencontre organisée en partenariat avec la MIRLY, le Foyer protestant de la Duchère et Christianisme social.

Le droit de comprendre : une approche alternant questions-réponses, extraits de téléfilms et courts exposés. Le droit d'être informé sur des faits, des événements et des décisions qui influent sur notre vie et vis-à-vis desquels, en tant que chrétiens, nous ne pouvons rester indifférents.

Samedi 22 février à 16h30, à la Sarra, salle des Cèdres

Nous vous invitons à participer à cette rencontre qui sera animée par Guy

La rencontre se terminera à 19h30 autour d'un rafraîchissement.

## Dimanche 23 février

# ASSEMBLEE GENERALE DE LA PAROISSE

Cette assemblée annuelle de l'ensemble des membres de notre paroisse est un moment privilégié d'information et d'échanges sur la vie de notre petite communauté d'Oullins-Givors.

Vous êtes donc tous invités à participer, par votre expression et votre vote, au fonctionnement démocratique de notre Eglise et à vous associer aux projets actuels et futurs.

L'assemblée commencera, exceptionnellement, à **10 H 00** (et non 10h30, heure habituelle du culte).

Après un moment liturgique (de 10h00 à 10h30), l'ordre du jour sera le suivant :

10h30 : présentation du « rapport moral » par Françoise Sternberger, pasteur, et du « rapport d'activités » par Bernard Durvin, président du conseil de paroisse ; échanges et votes,

11h15 : présentation du « rapport financier » par Alain Vernet, trésorier, comprenant les comptes 2013 et le budget prévisionnel 2014 ; échanges et votes.

L'assemblée s'achèvera vers midi et nous partagerons un verre de l'amitié tout en poursuivant nos échanges sur les actions en cours et les projets.

## en janvier (fin)

# RENCONTRE MIRLY 2014 : PERFORMANCE CONTRE HUMANITE

Cette rencontre fut l'occasion de s'interroger sur les liens entre rentabilité ou survie d'une entreprise et humanité dans le monde du travail. Balisage du sujet par un responsable de l'ISEOR : l'humanité dans l'entreprise est rentable et productive ! Suivent les témoignages de DRH ou responsables en situations très diverses, d'un membre de l'ACO, du pasteur Beltrami (textes de



Mat25, Ge2, Talmud, I roi3, lev19...). Tous permettent les discussions animées des petits groupes où chacun s'exprime. La réussite fut au rendez-vous, au dire des 55 personnes réunies dans ce lieu magnifique qu'est la Sarra.  
ACO : Action Catholique Ouvrières – ISEOR : Institut de Socio-économie des Entreprises et Organisations  
Une vidéo est disponible : Contacter Marcel Rochet

# Pourquoi, quand, comment, combien, qui?

## Les questions que vous vous posez sur l'argent dans l'Eglise

### Pourquoi donner ?

L'Église ne vit que des offrandes de ses membres. Elle ne reçoit aucune subvention. Il y a donc une question très concrète derrière la question de l'argent et du don : quelle Eglise voulons-nous aujourd'hui, que souhaitons-nous pour les générations suivantes ? Cela dit, l'Église est un moyen utile mais ce n'est qu'un moyen. Le plus important, c'est de faire place à Dieu dans notre existence, dans notre "cité", c'est "que son règne vienne" ; mais aussi le célébrer ensemble, "former église".

### A quoi servent nos offrandes ?

Nos dépenses se divisent en deux grands "volets" : une part (dite "cible") versée à la Région (EPUdF Centre-Alpes-Rhône) sert à payer le salaire des pasteurs, leur formation, les retraites, les postes régionaux (aumôniers, bibliotes...). Pour notre paroisse, cela représente 75% de notre budget total.

Une deuxième part désigne les "dépenses locales", frais de fonctionnement de notre paroisse : énergies et entretien des locaux, frais de culte et de catéchèse, animations/activités, journal paroissial SARRA-INFO, etc.

### Quand et comment donner ?

Les factures arrivent, comme pour chacun de nous, mois après mois et nous veillons à verser régulièrement notre contribution à l'échelon régional de notre Eglise.

Un petit nombre (12% des donateurs) a choisi la formule du prélèvement automatique. D'autres donnent régulièrement par chèque pendant l'offrande aux cultes ou par courrier et nous les remercions vivement. D'autres restent anonymes. Pour un trésorier, c'est très réconfortant de pouvoir compter sur des dons (à peu près prévisibles) chaque mois. Beaucoup attendent le mois de

décembre ou les derniers jours de l'année pour participer à la vie de l'Eglise. C'est à la fois rassurant et "stressant". Ne serait-il pas envisageable de répartir les dons sur l'année ?

### Combien ?

Voilà une question taboue ! (?) Le dernier synode régional a suggéré un chiffre se situant entre 1 et 3% (par mois) du revenu moyen. Bien entendu ce n'est qu'une indication, chacun reste libre de sa participation. Mais c'est aussi l'occasion de se poser la question de la place de la proclamation de la Parole de Dieu dans notre vie de tous les jours.

Pour tous ceux qui sont imposables, si vous donnez un chèque de 50 € tous les mois, soit 600 € sur l'année, l'Etat déduira de votre impôt 66% de cette somme soit 396 € et vous aurez réellement dépensé 204 € soit 17 € chaque mois (un reçu fiscal vous est remis, à joindre à votre déclaration).

### Qui ?

Notre fichier de paroisse compte plus de 350 familles « connues » qui reçoivent chaque mois SARRA-INFO. Seules 135 (38%) participent financièrement (de manière nominative) à la vie de la paroisse. La participation d'un plus grand nombre permettrait de répartir l'effort et, surtout, de proposer de nouvelles actions de rencontre et de témoignage autour de l'Évangile.

### Venez à l'Assemblée Générale de la paroisse le dimanche 23 février prochain !

**Le budget 2014 de la paroisse sera présenté, discuté et voté lors de cette Assemblée Générale. Le budget prévisionnel (cible + dépenses locales) s'élève aux environs de 113 000 €. D'ici là, encore un grand merci à vous tous qui, année après année, permettez de tenir nos engagements.**

Alain Vernet, trésorier

## *Eglise protestante unie de Lyon Oullins-Givors*

7, rue de la Sarra, 69600 Oullins Tél. : 04 78 51 31 79

Pasteur : Françoise Sternberger 06 13 38 49 84

Président : Bernard Durvin : 04 78 08 12 26

Trésorier : Alain Vernet : 04 78 56 69 69

Secrétaire : Marcel Rochet : 04 26 17 16 75

EPUdL Oullins-Givors CCP : 67177S Lyon

Site : [www.sarra-oullins.fr](http://www.sarra-oullins.fr)

mail : [francoise.sternberger@sfr.fr](mailto:francoise.sternberger@sfr.fr)

Sarra-Info

Directeur de publication : Bernard Durvin

Mise en page : Marcel Rochet

Contact : [marcelrochet@neuf.fr](mailto:marcelrochet@neuf.fr)

----Lectures du 1er février au 9 mars----

Jours	Lecture suivie	Psaumes	Dimanches et fêtes
S 1	Matthieu 9.27-35	117	
D 2	<b>Matthieu 9.36–10.15</b>	<b>24</b>	<b>Sophonie 2.3 ; 3.11-13 1 Corinthiens 1.26-31 Matthieu 5.1-12</b>
L 3	Matthieu 10.16-31	118	
Ma 4	Matthieu 10.32–11.1	119.1-32	
Me 5	Matthieu 11.2-19	119.33-64	
J 6	Matthieu 11.20-30	119.65-96	
V 7	Matthieu 12.1-14	119.97-144	
S 8	Matthieu 12.15-21	119.145-176	
D 9	<b>Matthieu 12.22-37</b>	<b>112</b>	<b>Esaïe 58.5-10 1 Corinthiens 2.1-5 Matthieu 5.13-16</b>
L 10	Matthieu 12.38-50	120	
Ma 11	Esaïe 21.1-17	121	
Me 12	Esaïe 22.1-14	122	
J 13	Esaïe 22.15-25	123	
V 14	Esaïe 23.1-18	124	
S 15	Esaïe 24.1-13	125	
D 16	<b>Esaïe 24.14-23</b>	<b>119.1-32</b>	<b>Deutéronome 30.15-20 1 Corinthiens 2.6-10 Matthieu 5.17-37</b>
L 17	Esaïe 25.1-12	126	
Ma 18	Esaïe 26.1-15	127	
Me 19	Esaïe 26.16-21	128	
J 20	Esaïe 27.1-13	129	
V 21	Matthieu 13.1-17	130	
S 22	Matthieu 13.18-23	131	
D 23	<b>Matthieu 13.24-35</b>	<b>103</b>	<b>Lévitique 19.1-2.17-18 1 Corinthiens 3.16-23 Matthieu 5.38-48</b>
L 24	Matthieu 13.36-52	132	
Ma 25	Matthieu 13.53-58	133	
Me 26	Matthieu 14.1-12	134	
J 27	Matthieu 14.13-21	135	
V 28	Matthieu 14.22-36	136	
mars			
S 1	Matthieu 15.1-20	137	
D 2	<b>Matthieu 15.21-31</b>	<b>62</b>	<b>Esaïe 49.14-15 1 Corinthiens 4.1-5 Matthieu 6.24-34</b>
L 3	Matthieu 15.32-39	138	
Ma 4	Matthieu 16.1-12	139	
Me 5	Matthieu 16.13-28	140	Début du carême
J 6	Esaïe 28.1-13	141	
V 7	Esaïe 28.14-29	142	
S 8	Esaïe 29.1-12	143	
D 9	<b>Esaïe 29.13-24</b>	<b>51</b>	<b>Genèse 2.7-9 ; 3.1-7 Romains 5.12-19 Matthieu 4.1-11</b>